
VERBALE RIUNIONE CONSULTA di Bagnarola, Armarolo e Maddalena di Cazzano con la 

cittadinanza del 10/04/2024 

INCONTRO SVOLTOSI C/O SALETTA PARROCCHIALE PER INAGIBILITA’ DEI LOCALI ASS. MULINI . 

Apertura riunione ore: 20.40. 

Sono presenti circa 30 cittadini tra cui due consiglieri comunali di maggioranza (Andrea Quaiotto e Daniela Donati)  

La Consulta è presente nella seguente composizione  

Susanna Guernelli (Presidente) 

Bruno Ruggeri (Consigliere) 

Elena Tassi (Consigliere) 

Alfonso Zurla (Consigliere) 

La cittadinanza di Armarolo, Bagnarola e Maddalena di Cazzano è stata informata mediante volantini, locandine e 

comunicazione attraverso whatsapp  e mail alle persone di cui si disponeva il recapito telefonico. 

La riunione è stata indetta dalla Consulta con il seguente odg: 

• COMUNICAZIONI 

• RISPOSTE DELL’AMMINISTRAZIONE AL VERBALE DELLA RIUNIONE PRECEDENTE 

• PROPOSTE DELLA CONSULTA PER IL TERRITORIO 

• SEGNALAZIONI E RICHIESTE DEI CITTADINI 

 

COMUNICAZIONI 

La Presidentessa ringrazia della partecipazione e comunica che la sede della riunione è stata spostata per la chiusura 

momentanea dei Mulini a Vento a seguito del trasferimento dell’archivio comunale sito al piano superiore. 

 

RISPOSTE DELL’AMMINISTRAZIONE AL VERBALE DELLA RIUNIONE PRECEDENTE 

 La Presidentessa legge le risposte dell’amministrazione al verbale della seduta precedente (15/01/2024). Il 

verbale è stato inviato il 22/01/2024, dopo essere stato condiviso dell’intera consulta. La risposta con 

protocollo 9078  è stata ricevuta il 26/03/2024 . 

 

 La Consulta  ha inviato una richiesta al comune per un incontro con il comandante della Polizia Municipale, Sig. 

Murrone, per poter discutere della viabilità e del traffico che interessa la zona. L’incontro si è tenuto il 

04/04/2024 e come rappresentante della Consulta ha partecipato il Sig. Bruno Ruggeri che prende la parola 

esponendo le richieste/chiarimenti sottoposti  e le risposte avute. 

Alla riunione erano presenti il comandante Sig. Murrone, il Sig. Maurizio Cesari (assessore lavori pubblici e 

viabilità), Daniela Donati (consigliera di maggioranza con delega alle consulte);il Sig. Andrea Quaiotto 

(Cosigliere di maggioranza) e il Sig. Roberto Maccagnani (vicesindaco).  

 

 Posa di cartelli simpatici: la consulta chiede di poter mettere dei cartelli “educativi” lungo le strade delle 

frazioni e in prossimità dei parchi, che sensibilizzino gli utenti della strada al fatto che sul territorio si svolgono 

attività (camminare, andare in bicicletta, giocare nei parchi), rientrerebbe nel concetto di sostenibilità 

ambientale e di civiltà. La proposta era stata presentata dalla presidentessa, che aveva proposto l’installazione 

agli altri membri della Consulta, in fase preliminare alla Sindaca, che si era dichiarata favorevole e aveva chiesto 



un parere preliminare al Comandante, che aveva considerato la proposta fattibile. Si presentano ai presenti 

degli esempi di cartellonistica. L’assemblea si dichiara favorevole. 

 

Durante la riunione viene ribadito che il  Sig. Murrone ritiene sia fattibile , un sabato mattina effettuerà un 

sopralluogo, con uno o più componenti della consulta, sul territorio per verificare dove posizionarli. La Consulta 

insieme all’Associazione Gli amici dei mulini organizzerà dei laboratori per la loro realizzazione. L’assessore 

Cesari si informerà sul possibile utilizzo dei pali dell’illuminazione pubblica per il sostegno dei cartelli. 

 

 Ciclopedonale Chiesa/Cimitero: la Consulta aveva chiesto la realizzazione di una ciclopedonale 

Chiesa/Cimitero, dopo verifica il Comune, nella persona della consigliera Sig.ra Daniela Donati, ribadisce che la 

proprietà del terreno è della Curia. Inoltre sottolinea che già prima c’era un sentiero, sarebbe utile chiedere 

alla Curia di ripristinare quello. Alcuni presenti, tra cui la Sig. Guernelli, riportano che che l’attuale sentiero è 

già utilizzato dai cittadini per il collegamento Chiesa/Cimitero e quindi già fruibile, ma si proponeva una 

miglioria urbanistica/estetica di tale percorso.  
Durante la riunione in Comune il Sig. Cesari aveva riferito che il terreno è della Curia, che dovrebbe cederlo in 

comodato gratuito, inoltre devono esserci delle motivazioni per la realizzazione del passaggio, es.: pubblica 

necessità, percorso necessario per la sicurezza dei pedoni, ecc., ciò consentirà di aprire una procedura da 

mettere a bilancio. Il Sig. Cesari chiede alla Consulta di attivarsi con la proprietà per avere pre-parere 

favorevole.  La Consulta non intende svolgere questa azione, che non ritiene di propria competenza. 

 

 Sistemazione strada a senso unico fronte strada ex scuola elementare via S. Donato: il Comandante espone 

il progetto che consiste in  spartitraffico che lasci un varco di 2,90 m. all’ incrocio con via Pozzo, con aggiunta 

di cordonatura a restringimento della carreggiata sul lato parco giochi. L’assessore Cesari spiega che dovrà 

essere messo a bilancio ed approvato, aggiunge anche che la disponibilità economica è esigua le richieste sono 

moltissime tali da aver abbondantemente superato il limite, aggiunge inoltre che la lista è stabilita in base a 

quelle che sono considerate situazioni prioritarie. 

 

 Individuazione di strade alternative per lo zuccherificio: il Sig. Ruggeri informa che l’assessore Cesari espone 

la proposta, già esplicitata anche in precedenti occasioni, di rendere veicolare il sentiero che attualmente 

costeggia il Fiumicello, che dalla via S. Zenone arriva alla via Cavalle. Suggerisce, quale consulta, di portare tale 

proposta tramite PEC in regione E.R. motivandola come opera di alleggerimento all’ annoso problema del 

traffico nella frazione; inoltre a suo avviso, il percorso, già esistente, non richiede espropri onerosi. 

Alcuni I partecipanti ritengono che questa non sia una soluzione, vogliono informazioni sulla strada 

alternativa che passa nel territorio di Minerbio. Chiedono inoltre un incontro con l’amministrazione, che 

lamentano non si sia presentata per condividere con i cittadini il disagio. Si chiede di inviare una lettera 

Comune- cittadini in regione per sottolineare la situazione critica, pericolosa e non più sostenibile. 

Unanime l’assemblea ritiene che questo sia un problema sovracomunale che richieda una concertazione con 

diversi interlocutori.   

 

 Richiesta maggiori controlli relativamente ai passaggi e della velocità da parte di PM ed eventuali dettagli di 

programmazione appostamenti: il Comandante spiega che attualmente il sevizio prevede controlli in 

base ad ordini di servizio (definibili in base alle esigenze) forniti agli agenti di P.M. Nell’ anno 2024 

fino al 31/03/2024 risultano effettuati nella frazione Maddalena 14 ore di appostamenti e 10 in quella 

di Armarolo. 
Alcuni cittadini dichiarano di mettere volentieri a disposizione i passi carrai privati, se necessario, per 

permettere alle pattuglie di effettuare i controlli. 

 

 Installazione specchio parabolico incrocio via Marana e S. Donato: l’ installazione di uno specchio parabolico 

all’ intersezione tra la vie Marana e  la via San Donato è possibile. Occorre da parte della consulta una richiesta 

scritta all’ ufficio tecnico comunale. Il comandante raccomanda un’approfondita valutazione della richiesta 

perché il più delle volte tale installazione comporta una maggiore disattenzione da parte degli automobilisti.  

L’assemblea unanime chiede l’installazione dello specchio. 



 Installazione dossi: facendo riferimento al codice della strada il comandante dice che non ci sono le 

caratteristiche tecniche (per esempio mancanza di marciapiedi) per l’installazione dei dossi. 

Diversi cittadini evidenziano che in altri Comuni (Granarolo: Casette di Cadrino, Via Roma; Quarto) sono 

presenti dossi anche senza la presenza di marciapiedi. Viene chiesto al Sig. Quaiotto di informarsi presso il 

Comandante e di segnalare le osservazioni emerse durante la riunione 

 

 Il Sig. Ruggeri riporta inoltre che durante la riunione l’assessore Cesari ha comunicato che la società 

COPROB ha acconsentito (a proprie spese e con propria impresa) alla realizzazione del 

prolungamento della pista ciclo/pedonale sulla via S. Zenone fino alla fermata dello scuolabus. 

L’assessore Cesari affiancato dall’ufficio tecnico comunale ha verificato che la proprietà della 

banchina della via S. Zenone è condivisa tra Comune e frontalieri. Suggerisce alla Consulta di 

raccogliere le liberatorie dei frontalieri per poter procedere all’ esecuzione dei lavori.  
La Consulta non intende svolgere questa azione, che non ritiene di propria competenza. 

Durante la riunione alcuni cittadini, oltre alla Sig.ra Susanna Guernelli e il Sig. Alfonso Zurla, sottolineano 

che questo intervento (meno di 100 mt) sembra una  esigua o minima ricompensa al disagio e ne evidenziano 

le criticità. 

 

PROPOSTE DELLA CONSULTA PER IL TERRITORIO 

 La Consulta, come riportato sopra, propone installazione di cartelli simpatici. La proposta è accolta molto 

favorevolmente 

 Non viene resa nota la programmazione delle attività organizzate dalle associazioni Amici dei mulini e Materia 

tessile in quanto al momento la sede dei Mulini a Vento è chiuso. 

 

SEGNALAZIONI E RICHIESTE DEI CITTADINI 

 I Sig.ri  Roda  e Orlandi di Armarolo chiedono la sostituzione dello specchio parabolico all’intersezione tra via 

Luzzo e via S. Donato, rotto da tempo. Si suggerisce di utilizzare l’app Comuni-chiamo. 

 

 Alcuni cittadini ribadiscono la necessità di un incontro con l’amministrazione prima dell’inizio della campagna 

saccarifera, sono inalterate le posizione già espresse nella riunione del 15 Gennaio 2024. 

La Presidentessa chiede al consigliere Quaiotto di farsi portavoce presso l’amministrazione delle richieste dei 

cittadini e della loro forte preoccupazione. Viene auspicato un dialogo con i comuni vicini e in particolare con 

il comune di Minerbio, oltre ad informare la Regione della situazione. 

Il Sig. Quaiotto dice che anche la Consulta potrebbe mandare una mail via PEC (la Consulta non ha la PEC); si 

chiede che la mail inviata dalla sola Consulta non possa avere un impatto significativo, si ritiene che debba 

essere fatta congiuntamente. 

La Sig. ra Sandra Bonfiglioli chiede cosa ostacola il termine della bretella Maddalena/Minerbio. La cittadinanza 

ribadisce chiarezza e trasparenza nella gestione del problema. (qua non ho capito!) 

La Presidentessa ricorda che da parte di ARPA era stato fatto il rilievo del particolato nella frazione di 

Maddalena durante la precedente amministrazione, si chiede se tale rilevamento possa essere richiesto 

insieme alla verifica dell’inquinamento acustico. 

 

 La Sig.ra Donatella Ferretti chiede se è possibile mettere a dimora degli alberi in Via Pozzo, il consigliere 

Quaiotto risponde che la procedura è già in corso. 

 

 Il Sig. Fini chiede informazioni sulla manutenzione dei parchi, la consigliera Donati risponde che c’è la relazione 

finale dell’azienda che è stata incaricata dal comune di censire tutti i parchi del Comune. Non si conoscono i 

tempi degli interventi nelle singole frazioni, che comunque saranno dipendenti dalle disponibilità finanziarie. Il 

Sig. Fini chiede cosa riporta il report circa i parchi di Bagnarola e Maddalena, la consigliera non risponde nello 

specifico. 

 



Alcuni cittadini riferiscono di non aver ricevuto i bidoni carrellati per lo sfalcio, la consigliera Donati spiega che 

stanno procedendo alla consegna e spiega come fare. La Consulta invita a comunicare anche via mail ad 

ambiente@comune.bo.it. Ai Mulini in concomitanza con il sabato contadino, all’aperto, si continueranno a 

distribuire fino ad esaurimento sacchetti del verde e dell’umido. 
 

 La Sig. ra Sandra Bonfiglioli chiede se si possa rivedere il progetto della pista ciclopedonale Maddalena-Budrio, 

un’iniziativa di alcuni cittadini che era stata proposta con altre amministrazioni in Comune anni fa e che aveva 

vinto come miglior progetto. 

La Presidentessa chiede alla Sig.ra Bonfiglioli di poter avere il materiale, per esaminarlo e portarlo in 

discussione alla prossima riunione, oltre eventualmente ad inoltrarlo al Comune. 

 

Alle ore 22.30 la riunione viene chiusa. 

 

 

Susanna Guernelli 

Bruno Ruggeri 

Elena Tassi 

Alfonso Zurla 
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